

Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 18.07.2013

Anwesend: 14 PGR-Mitglieder; Herr Pfarrer Klein (Krankenhaus- und Altenheimseelsorger)
Abwesend: Herr Pfarrer Bauernfeind, Kaplan Pater Shibu, Herr Diakon Stangl, Herr Goller, Frau Kellermann, Frau Dr. Klemenz (alle entschuldigt);
Herr Lohde (unentschuldigt)

Protokollführerin: Frau Dernai
Leitung der Sitzung: Herr Dr. Habersetzer

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

Herr Dr. Habersetzer begrüßt in Vertretung von Herrn Goller die anwesenden PGR-Mitglieder und Herrn Pfarrer Klein.

TOP 2 Geistliches Wort

Herr Dr. Decker gestaltet das heutige geistliche Wort mit Gedanken zum Motto des ökumenischen Stadtkirchentages 2015 „Seht welch ein Mensch“ – Es geht um das Hinschauen auf den Menschen Jesu und auf den Mitmenschen.

TOP 3 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Herr Dr. Habersetzer stellt fest, dass der Pfarrgemeinderat aufgrund der Anwesenheit für diese Sitzung beschlussfähig ist.

TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung, Protokollnachlese und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Die Tagesordnung für die heutige Sitzung wird einstimmig genehmigt.

Protokollnachlese:
Kann entfallen.

Das Protokoll der letzten Sitzung wird ansonsten einstimmig genehmigt.

TOP 5 Aktuelle aus der Pfarrgemeinde und der Kirchenverwaltung

Herr Diakon Dr. Artmann berichtet über folgende Punkte:

- Die Umbaumaßnahmen im Jugendheim werden durch einen Sachverständigen geprüft.
- Der Pfarrkindergarten benötigt eine neue Heizung
- Nachfolger von Herrn Roland Muhr (Kirchenmusiker) wird der A-Kirchenmusiker Christoph Hauser (er wird sein Büro im Jugendheim bekommen)
- Am 18.7. fand die Firmung im Kloster Fürstenfeld durch den Abt von Scheyern statt. Die Vorbereitung war sehr fundiert. Der PGR bedankt sich dafür bei Herrn Pfister und allen anderen, die bei der Vorbereitung mitgeholfen haben.

Herr Dr. Habersetzer blickt zurück auf den Radlergottesdienst am 29.06.; dieser war eine sehr kreative Veranstaltung und sehr ansprechend auch für Leute, die sonst der Kirche eher fernstehen.

Der Jugendgottesdienst mit Abt Johannes war eine sehr gelungene Sache: Beim Fest der Begegnung wurde ein monumentaler Gottesdienst gefeiert.

Frau Müller fand die Vigil eine gigantische Veranstaltung.

Herr Pfister merkt an, dass bei allen Angeboten zur 750 Jahr-Feier sehr viele Besucher zu verzeichnen sind.

Herr Dr. Habersetzer bedankt sich in diesem Zusammenhang bei den Ministranten für die Mithilfe.

TOP 6 Themen aus dem Pfarrverbandsrat

Es hat keine Sitzung des Pfarrverbandsrates stattgefunden.

TOP 7 Herr Pfarrer Klein stellt seine Arbeit vor – Diskussion über die Seniorenarbeit in unserer Pfarrei

Folgende Punkte kommen zur Sprache:

- Die Strukturen von Heimen, Pfarrei und Pfarrverband sind sehr stark miteinander verwoben

- Es besteht eine große Vielfalt an Seniorenheimen
- Die Zusammenarbeit mit dem Pfarrverband ist sehr gut
- Es besteht ein sehr gutes ökumenisches Verhältnis
- Es würden ehrenamtliche Helfer benötigt werden, die die Bewohner zu den Gottesdiensten und wieder zurück auf die Zimmer bringen würden.
- Die Frage der Kirchenmusik wäre zu klären – evtl. Hilfestellung durch den neuen Kirchenmusiker der Pfarrei
- Der Gottesdienstbesuch in den Altenheimen / Krankenhaus ist, wenn in der Pfarrei eine Wortgottesfeier ist, zu groß. Gerade im Theresianum ist dies aufgrund der großen Sonntagsgemeinde eher problematisch
- Die gesamte Seelsorge in den Altenheimen ist auch eine Frage der Achtung der alten Menschen
- Der Pfarrverband ist für Pfarrer Klein ein Ort des Auftankens. Die Altenarbeit hat sehr viel mit Leiden, Sterben und Tod zu tun.

Frau Hagenhoff möchte wissen, wie Frau Reimann in den Dienst eingebunden wird.

Sie wird Beerdigungen, Wortgottesfeiern, Besuche in BRK und Josefstift sowie die Trauer- und Seniorenarbeit im Pfarrverband übernehmen.

Zu den Gottesdienstbesuchern wird folgendes angemerkt:

- Die Eucharistiefeiern in den Altenheimen / Krankenhaus wurden zu Beginn der Wortgottesfeiern aktiv beworben.

Herr Diakon Dr. Artmann wird gebeten, im Seelsorgsteam nochmals darüber zu entscheiden, ob die Eucharistiefeiern im Theresianum weiterhin im Pfarrblatt erscheinen sollen oder besser gestrichen werden.

TOP 8 Besuch von Kardinal Marx im Herbst 2013

Herr Dr. Habersetzer berichtet, dass am 8.10.2013 Kardinal Marx zu einem Glaubensgespräch mit dem Thema „Vergebung“ in die Tenne nach Fürstenfeld kommen wird.

Beginn der offenen Veranstaltung für Dekanat und Landkreis ist um 17.30 Uhr. Es ist eine Anmeldung erforderlich.

Veranstalter ist das Ordinariat in Zusammenarbeit mit dem Brucker Forum

TOP 9 Frühschoppen am 28.7.

Der Termin wird gestrichen und im AK Familie soll ein neuer Termin für Herbst gesucht werden.

TOP 10 Pfarrausflug am 28.09.2013 nach Stams

Der Pfarrausflug findet am 28.09. statt und die Fahrt geht nach Stams. Das genaue Programm steht noch nicht fest.

Herr Dr. Habersetzer und Herr Goller kümmern sich um die Veröffentlichung in den Pfarrnachrichten.

TOP 11 Berichte aus den Arbeitskreisen

Mission

Frau Müller teilt mit, dass der Missionskreis die Gebetsstunde von 14.00 bis 15.00 Uhr am 22. Juli gestalten wird. Am 15.8. findet wieder der Kräuterbuschenverkauf statt und an Erntedank werden wieder Äpfel und Brot zum Verkauf angeboten.

Zur Feier 35-Jahre Missionskreis wird der Gottesdienst am 26.10. um 18.00 Uhr gestaltet. Es werden die Massitti-Singers dabei sein.

Senioren und Caritas

Frau Hagenhoff blickt zurück auf den Ausflug der Senioren nach Scherding (leider ohne Schifffahrt wegen Hochwasser) und auf das Sommerfest am 9. Juli „Ein märchenhaftes Sommerfest“ mit 60 Teilnehmern.

Am 22. Juli wird die Gebetsstunde um 10.00 Uhr gestaltet.

Am 24. September findet der Halbtagesausflug statt.

Für die Caritas-Herbstsammlung werden am 19. September die Briefe zusammen mit der kfd einkuvertiert.

kfd

Frau Englert berichtet, dass der Ausflug dem Hochwasser zum Opfer fiel

Es fand eine Veranstaltung mit Frau Dr. Habersetzer über die Rolle der Frau in der Kirche statt.

Am 22. Juli wird die Stunde von 15.00 – 16.00 Uhr von der kfd gestaltet. Am Abend findet dann der Magdalenenfest in St. Michael statt.

Christenrat

Herr Dr. Decker gibt bekannt, dass am 21.7. um 10.30 Uhr der Altstadtfestgottesdienst stattfindet. Für den ökumenischen Stadtkirchentag wurden folgende Persönlichkeiten angefragt: Kardinal Marx, Landesbischof Beford-Strom, Weihbischof Sofian (rum.-orth.) und Ansgar Hörsting (freie ev.). Wer mitarbeiten möchte, bitte einfach melden.

Der ökumenische St.-Martinsumzug wird in diesem Jahr am 10. November von St.-Magdalena nach St.-Magdalena gehen.

Am 11. November findet eine Veranstaltung zur Friedensdekade statt.

Kindergarten

Frau Dernai berichtet von einem sehr schönen Sommerfest. Die Mädchen der Vorschulkinder werden ihren Tanz nochmals beim Altstadtfest präsentieren.

Am 23.7. werden die Vorschulkinder verabschiedet.

Das nächste Kindergartenjahr ist das letzte unter der Leitung von Frau Puchler.

Ministranten

Herr Heimerl teilt mit, dass das Zeltlager in diesem Jahr zum 2. Mal in Peiting bei Schongau stattfinden wird. Herr Diakon Dr. Artmann wird gebeten, im Seelsorgsteam zu klären, wer den Lagergottesdienst feiern kann.

Die Ministranten waren bei zahlreichen Veranstaltung als Helfer dabei.

Jetzt steht noch das Altstadtfest vor der Tür.

TOP 12 Verschiedenes

Herr Pfister gibt eine Bitte von Herrn Fischer weiter: Bei großen Gottesdiensten in Fürstenfeld werden dringend Helfer für die Zusatzbestuhlung benötigt.

Herr Dr. Habersetzer teilt mit, dass die Pinnwand für Sterbebilder kommen soll. Frau König wird das Angebot nochmals an Diakon Dr. Artmann weiterleiten.

Nächste Vorstandssitzung:

06.08.2013 um 19.00 im Pfarrhaus

Nächste PGR-Sitzung:

26. September um 19.30 Uhr im Sitzungszimmer

Nächstes Geistliches Wort:

Herr Dr. Habersetzer

gez.

Dr. Rupert Habersetzer
stellv. PGR Vorsitzender

gez.

Carmen Dernai
für das Protokoll